



ANUNCIADOR COMERCIAL

SEMANARIO CULTURAL, DE ANUNCIOS Y NOTICIAS
DIRECTOR JAIME COLLADO
Redacción y Administración: — — Miguel Marzal, 16

AÑO X

Sueca 30 de Septiembre de 1933

NÚM. 521

SE TRASPASA, O VENDE
la Zapatería "La Valenciana" situada
en el Pasaje Vallès, N.º 8 Razón en la
misma (o calle Punta N.º 78)
Se dan muchas facilidades

DE ACTUALIDAD POLITICA

Por el Gobierno Lerroux

ORIENTACIÓN SOCIAL

¿Dictadores?

Cuando oigo a muchas personas desear que aparezca un hombre para salvar a la sociedad y a la patria, me entran escalofríos. Me figuro que son bestias que piden un látigo; que son víctimas que buscan un verdugo.

Y no hallo mas diferencia entre esas víctimas y esas bestias, que la que existe entre la idiotéz y la locura.

Mas aun, me abate en extremo, pensar que en los pueblos haya una mayoría de imbéciles y dementes que obstaculicen la labor reconstructora de las minorías idealistas.

En los seres perfectamente racionales no se conciben las teorías dictatoriales. Solamente en los cerebros averiados, en las individualidades completamente atrasadas, en los seres ahitos de sangre, forjados al calor de los mas crueles sentimientos, caben las ideas de un cabo de vara, de un tirano que contenga instintos perversos, instintos que dicen suponer que parece el resto de los hombres.

Todas las tiranías son fatales. La del padre cuando pretende obtener la obediencia por el rigor de los castigos; la del hijo, que valiéndose de la debilidad paterna, se ensoberbece y rechaza hasta los cariñosos consejos; la de algunos hombres con cargo público oficial que se creen en su puesto como virreyes de las Indias. Pero la mas feroz de las tiranías es la del dictador que tras de someter al pueblo por la sorpresa o por la fuerza, tiene a su lado cual guardia pretoriana, todo el détritús de la sociedad que le sirve de claqué y de cabeza de turco, que le jalea en sus crímenes y en sus locuras como si se tratara de la inspiración de un genio.

Entonces la dictadura ya no es solo la víbora que pica el pecho que la acoge; es la manada de jabalíes, de lobos, de cualesquiera bestias feroces que siembran el terror en las comarcas que hallan a su paso.

Y para evitar que tal cosa torne a ocurrir en España, que los hombres de buena voluntad, dirijan a las naciones atacadas por la lepra dictatorial: Italia, Rusia, Portugal, Alemania...

Creo que fué Jesucristo quien dijo: «Por su obrar los conoceréis, y no por sus palabras». Sublime máxima esta que nos permite conocer a los individuos a los pueblos y a los gobiernos que les rigen.

Por las obras que este Gobierno haga, se dará a conocer; es decir, se va dando ya, aunque hayan ciertos ofuscados que no quieran conocerla. No importa al buen prestigio del actual Gobierno. Sabemos que más pronto o más tarde, se impondrá la verdad, con su fuerza arrolladora contundente.

No podría suceder de otro modo, ya que al frente de este Gobierno, netamente republicano, se halla la competente y prestigiosa figura de D. Alejandro Lerroux. Su gran talento político, unido a su gran experiencia de hombre público, han de traer grandes beneficios a España y a la República. En una palabra: el jefe radical, ha de ser el salvador de una y otra.

Ya se que algunos se reirán del papel de profeta en que incurro, (dada la fé inquebrantable que profeso al Sr. Lerroux), pero no me importa.

El tiempo será el encargado de darnos la razón a todos. Ahora, y cuando apenas si hace 12 o 14 días que D. Alejandro Lerroux es Poder, ya se van viendo sus efectos, ya se van viendo algunas buenas obras.

Forman parte de estos, el haber puesto en libertad a todos los presos gubernativos y una gran amnistía que se está preparando para presos políticos y sociales. Han sido entregadas al alcalde de Sagunto 20 000 pesetas para remediar, de momento, a los obreros más necesitados, y está en vías de solución, la gran crisis que afecta a esta Siderúrgica.

También acaban de concederse 400.000 pesetas para los arroceros mas necesitados, y pronto se otorgarán cinco millones para préstamos al Sindicato Arrocero. Además de esto, es fácil que pronto le sea dada a dicha gramínea, una solución nacional e internacional.

Para llegar a una solución en el extranjero, se necesita un Gobierno de prestigio, de gran autoridad política, para que sepa hacer los tratados comerciales, y ningún gobierno mejor que el formado por el Sr. Lerroux.

Ya es hora que en España cese malestar producido por el gran quebranto de la economía nacional. Yo hago votos por el triunfo del Gobierno Lerroux, porque veo en él el bienestar y la paz de España y el prestigio y la gloria de nuestra querida República.

SAPIÑA BELTRÁN

Mareny,

PASCUAL BORJA

CRITICA

Coincidencias

Tambien "TODO UN HOMBRE"

(CUENTO)

¡Pobre niña! Todavía siento en mi mano el frío de sus lágrimas; las últimas y acaso las primeras que derramó. Su divina carita resplandeciente de pureza y de bondad, quedó intacta a los estragos de la muerte; sus ojos, ojos grandes, negros, rasgados, adornados por finos y graciosos hilos de azabache, quedaron abiertos y sus pupilas conservaban el brillo diamantino que las caracterizaban...

—¡No ha muerto, no!— Gritaba Ricardo— El Doctor se equivoca. Mi Berta no puede morir, es mi mujer, y mi mujer, la mujer de Ricardo Velez, no puede morir ¡No ha muerto, no!

* * *

A su fabuloso capital, Ricardo, unía las preciosas cualidades de todo un hombre. De cuerpo bien proporcionado; rostro de una afabilidad serena, esa afabilidad que inspira una simpatía profunda desde los primeros instantes de su conocimiento y que suele ser el golpe de gracia para una agradable amistad; sabía sonreír y sabía a quien prodigaba sus sonrisas. Y no es que las escogía, que su natural inconsciente le llevaba a la distinción sin hipocresía. De este modo era apreciado, y respetado con ese aureolado por una confianza sin límites. Su despreocupación en el vestir, dentro de la más exquisita corrección, le daba un aire elegante en extremo. Y así con su conversación amena, que denotaba una vasta cultura, y con su voz atenerada, tenía motivos más que suficientes para construir un hogar feliz.

Berta, la niña de ojos de fuego, circundados por una graciosa red de azabache, poseía un alma hermosa, una alma grande, un alma pura y bondadosa, cuya bondad y pureza irradiaba su cara de virgen. Su boca una boca menuda, en constante rictus de dicha, semejaba un corazón abierto que cantara la poesía de su ser y dejaba escapar por entre sus dientes pequeñitos, regulares, blancos como la nieve, un sutil aroma perfumado que envolvía el susurro argentino de su alma.

* * *

Se casaron. Se casaron sin decirse que se amaban. ¿Para qué? No hacía falta. Un hombre, todo un hombre, como el Alejandro de Unamuno, no necesitaba pronunciar el tan manoseado «te quiero» de las gentes; suena a Tenorio. Para él, bastábale a su mujer con que supiese que él era su marido, su hombre legal.

¿No eran ricos? ¿No era él todo un hombre y ella su mujer? ¿No iban a ser felices? Entonces ¿para qué malgastar el tiempo en palabras vanas, palabras de tontos de «té condal o danzante».

* * *

Berta, como Julia también pensó, y aquellas palabras *vanas* que jamás pronunció Ricardo, dejaban un hueco por llenar en el *corazón* de la mujer... «¿Me quiere? se decía. Creo que sí. Me da gusto en todo, me colma de atenciones, sabe alagar mi persona; pero ¿me quiere?... ¿Por qué no me lo dice?»

Berta como Julia, Julia como Berta, eran dos mujeres a quienes gustaba libar las mieles de bellas frases de amor. Y Ricardo como Alejandro y Alejandro como Ricardo, eran dos hombres ideales pero que no sabían de las delicadezas del espíritu; no sabían de los caprichos del *corazón* y sordos a las impericias llamadas del egoísmo erotiano, no tenían en

cuenta que los hombres son muy hombres porque saben comprender.

¡Gusta tanto el sabor de una dicha! ¡Nos embriega de tal modo un profundo cariño, que nos parece que de él no queda nada, si no se repite constantemente el tan manoseado «te quiero». Parece como si al pronunciar esta frase saliésemos del largo sopor en que nos sume la intensidad de un cariño y se nos va así como si empezásemos de nuevo el recitado del poema eterno, del eterno poema de amor.

En el pecho de Berta, quedó siempre un vacío por llenar:—«Si, me quiere, pero, ¿por qué no me lo dice aunque se lo exija?»— Su ser todo no sufría los dolores de un *amor* desaborido. Pero, su cerebro (acaso un cerebro pobre, que no deja de dar cierto encanto a una mujer bella, por cuanto le da un aire de ingenua) no acertaba a resolver el *intrínquilis* de su marido; no comprendía que Ricardo demasiado hombre para caer en vulgaridades, estaba muy orgulloso de su hombría (que el ser todo un hombre no le daba derecho a no conocerse) para cometer la tontería de sostener una conversación de tardes de «té condal o danzante», de alma ridículamente romántica.

Era raro que siendo todo un hombre, que por precisión ha de ser bueno, no fuéese algo romántico, condición indispensable para no ser tachado de escéptico y que lleva aparejada la benevolencia de un ser. Mas, no le exigimos la cursilería de un don Juan cara a la Luna, que para ser romántico, solo basta saber coordinar la belleza inmaterial y sentir plenamente el efecto de su posesión. Ricardo ¿no comprendía la belleza de su mujer? ¿Como, pues, no vibraba su cuerpo al compás de la emoción que de seguro le producía su proximidad? Acaso por ser todo un hombre ¿carecía de esa exquisita sensibilidad que hace prorrumper en un vaciado de frases precisas por muy vulgares que sean?

ROGELIO MELIA

(Se Continuará)

Dr. R. SALA GARIN

Ex-interno por oposición del Hospital Clínico de Valencia
Ex-ayudante de clases prácticas de la Facultad de Medicina

NARIZ - GARGANTA - OIDO

SUECA—Los Viernes de 10 a 1 en la calle de D. Jaime el Conquistador n.º 1 - 1.º

VALENCIA—Todos los días de 10 a 1 y de 4 a 6 en Ribera n.º 21 pral (Junto al Nostre Teatro)

De correos

Hemos leído en el Diario Oficial de Comunicaciones que para hacer efectivo el permiso de 15 días (de los 25 que la ley les concede) a los administradores de Correos de las poblaciones servidas por un solo funcionario técnico, el servicio queda restringido al de correspondencia ordinaria y certificados sin declaración de valor, encargándose de la oficina el cartero mas antiguo.

La restricción alcanza del 1 al 15 del próximo Octubre.

El Administrador de ésta D. Filiberto García ha puesto los medios a su alcance para que esto no ocurriera, pero se conoce que la falta de personal es tan grande que no hay un solo suplente disponible.

Protestamos con toda energía de la desatención que *todos* los gobiernos tienen al servicio de Correos que tantos millones produce a fuerza de sacrificios de sus empleados.

RESIDENCIA
de
ESTUDIANTES
ALCOY
DIRECTOR:
PEDROS Y FONT
Profesor del Instituto
ENSEÑANZA
OFICIAL Y LIBRE
PLAZAS LIMITADAS

Alpargatería

ISABEL PEDRÓS MARTINEZ

Viuda de Julián Matoses

*Muebles de Mimbre, Médula
y Junco. Cestería en general
Artículos de fantasía*

Ventas al contado y a plazos

Pi y Margall, 21 SUECA

CHISPAZOS

MADRID DESPIERTA ..

Despierta si, de ese letargo y esa inactividad en que le han obliigato a permanecer los excesivos calores, para los cuales han sido imponentes el ejercito de mangueros con sus largas serpientes de agua inundando los charolados pavimentos, y la serie innumerable de puestos ambulantes de polos, los cuales brindandonos el frio pinchado en un palillo, realizaban una bienhechora labor haciendonos mas llevadero, el calor plomizo por su pesadez en los meses de verano.

Unas lluvias mas o menos copiosas que han venido a refrescar el ambiente todavia recargado de meses anteriores, y la gran afinencia de veraneantes a los que el frio ahuyenta de las playas obligándoles a ir en busca de la calefacción central, y del amparo del típico brasero, han contribuido a que este Madrid simpático y acogedor, torne a su dinamismo habitual de gran capital, y a que sus calles y paseos se vean invadidos por ese incesante ir y venir de sus ciudadanos, la mayoría de los cuales sin ocupación ni rumbo alguno, al igual que los comparsas en las zarzuelas solo tienen como única misión el dar animación a la escena con su presencia.

De vez en cuando quiere el calor volver. Reaparece indómita la fiebre pero la cercana sierra del Guadarrama, apiadándose de los pobres madrileños, nos envía a modo de refrigerante y eficaz medicamento, un cefirillo fresco y suave que hace que vuelva la calma a nuestros espíritus todavia no repuestos de los sudores pasados.

Que continúe esa primaveral temperatura que por ahora disfrutamos es mi deseo, para que todos aquellos que nos visitan, guarden un grato recuerdo del Otoño madrileño.

CHISPERO

?Quiere tomar buen café? visite

EL RAPIT

donde encontrará toda clase de aperitivos, de la casa ALBO navajas, almejas, anchoas y los acreditados variantes, especialidad de esta casa

Taurinas

Nos hemos enterado de que por varios aficionados taurómacos de esta ciudad, se está organizando una becerrada para celebrarse en fecha próxima en la plaza de toros de Sueca. Dicho festival se organiza a base de que el público pueda apreciar lo mucho que promete el futuro astro del toreo, hijo de esta localidad, el joven Francisco Alemany Martínez, quien lidiará y estoqueará un becerro.

Y el ya tan aplaudido novillero Eliseo Capilla, como padrino del debutante, se encargará de despachar dos bravas reses. Además otro becerro será rejoneado por un rejoneador profesional.

Se advierte a la afición que como los organizadores del acto no les guía ningún afán de lucro, sino el dar a conocer en su pueblo natal al valiente Alemany, pueden entrar a participar de ser Empresa todos los que lo deseen; y para ello se hace una suscripción en acciones de cien pesetas y de doscientas, inscribiéndose en la lista abierta en el «Café Expres», cuyo dueño D. Luis Ortiz facilitará detalles de la organización. Sepan los lectores que el primero que se ha suscrito es Eliseo Capilla quien a mas de ofrecer el torear gratuitamente, entrega doscientas cincuenta pesetas, como Empresa.

De esperar es, pues, un gran éxito.

Chico para despacho comercial

Se necesita de 12 a 14 años de edad que sepa leer y escribir correctamente y las cuatro reglas sumar, restar, multiplicar y dividir, ganará sueldo enseguida.

Inútil presentarse sin buenas referencias.

Razón en esta Administración.

Traslado

Nuestra ilustre paisana y colaboradora D.^a Maria de los dolores Beitrán y Romén que desde hace mucho años viene regentando la Escuela Nacional de Turis ha sido trasladada a la escuela unitaria n^o 4 de la ciudad de Requena.

Nuestra enhorabuena, por ahora, con el deseo vivísimo de verla pronto al frente de una sección en las graduadas de esta ciudad.

SADI FUSET VELIS
MÉDICO - ODONTÓLOGO
Enfermedades BOCA Y DIENTES
CONSULTA DE 9 A 1 Y DE 5 A 8
Emilio Gaotelar (antes Arbol) 51, 5

Ayuntamiento de Sueca

En el Banco Español de Crédito, sucursal Valencia, y en la Tesorería Municipal del Ayuntamiento de esta Ciudad, a partir del día 30 de Septiembre, se harán efectivos el cupón n.º 14 del empréstito en curso, así como los títulos amortizados en el sorteo celebrado hoy ante el Notario de ésta Don Mariano Gállego y Romeo, y que han correspondido a los números:

71 - 820 - 1547 - 1742 - 1830 - 2007 - 2549 2751 -
2805 - 3082 - 3251 - 3582 - 3779 - 4151 - 4731 y 4824

Lo que se advierte a los señores tenedores de Obligaciones para su conocimiento y efectos.

Sueca 28 de Septiembre de 1933.

El Alcalde, Amadeo Carrasco

Cuartos de baño
Azulejos de todas clases
Tejas planas alicantinas
V. Belenguer
Pascual y Genis. 9 Valencia
Telefono, 14.026

Anuncios

Los que tengan que hacer alguna alteración en los Padrones de fincas de las Comunidades de Labradores y Regantes de esta Ciudad, se servirán manifestarlo en la Secretaría de las mismas durante todos los días laborables del mes de Octubre próximo y horas de nueve a trece, previa la presentación de los oportunos justificantes.

Sueca a 24 de Septiembre de 1933.

Se convoca por primera vez a todos los propietarios pertenecientes a la Comunidad de Regantes de esta Ciudad, a Junta General Ordinaria para el día quince de Octubre próximo y diez horas de su mañana en la casa social de la misma, al objeto de discutir y aprobar el Presupuesto ordinario porque se ha de regir el Sindicato de Riegos de la referida Comunidad durante el próximo año 1934.

Sueca a 27 de Septiembre de 1933.

Importante

El afamado MEDICO - OCULISTA

Dr. D. Juan Mario

Ha trasladado su clinica a la Avenida de Blasco Ibañez n.º 11 pral. (frente al Postre Marti) VALENCIA

Enfermeras

Damos nuestra mas expresiva enhorabuena a las hermanas del Hospital de esta localidad, por los exitos obtenidos en sus exámenes de enfermeras.

Así mismo felicitamos al Dr. Campos que ha logrado con su preparación que obtuviesen las notas de sobresaliente.

LUIS AYUSO

ENFERMEDADES DE LOS OJOS
CONSULTA DIARIA de 10 a 1

Pi y Margall. 8 pral SUECA

SALVADOR PIERA CEBALÁ

MÉDICO

OIDO - NARIZ - GARGANTA
BOCA Y DIENTES

Avenida de la República (antes Sagasta) 32-1.º
CONSULTA DE 10 A 1 Y DE 5 A 8

NACIMIENTOS

Maria-Remedio Mulet Perez. Mario Lli Alemany Manuel Flors Estrelles. Julián Ortells Aguilar. Rosario Sanz Bou. Pascual Sequé Gimenez. Antonio Ferrer Ramos.

MATRIMONIOS

Arturo Matoses Grau con Emilia Montón Domingo.

DEFUNCIONES

José Monserrat Vidal. 77 años. Salvador Ferrer Peset, 23. Baldomero Zaragoza Fos, 1 Matias Sancho Moll, 78 Adelino Galbis Ferri. 8 meses. Mercedes Signes Espartero, 68 años.

IMP. MODERNA, MIGUEL MARZAL. 16 - SUECA

P 0



la
al
A

is
os
a
is

s

T

cie
bon
eng

de
atie
Hac
pre
cias
cre
sabo

que
con
de s
maq
i
cura
con

i
tan d
ia in
dond
con s

R
no de
ño, p
que p
tame
mund
privil
frusta

huma
trunc
savia
El
el De

Isa
nene
racha
Le da